

del padre del cronista Lorenzo Galíndez, éste un allegado del duque de Alba<sup>27</sup>.

El fallecimiento de la Reina Católica (26 de noviembre de 1504) y el advenimiento de Juana y Felipe con su correspondiente clientelismo alteraron el balance político en los órganos de la gobernación. En el caso de Alcaraz el arzobispo de Toledo, Francisco Jiménez de Cisneros, fiándose de su confianza con la difunta Reina, sometió el control de las deudas civiles en la ciudad a los fiscales de la Mitra, medida no apoyada por la nueva monarca<sup>28</sup>.

Se destaca en el concejo alcaraceño en estos años el «comendador» Diego Fernández de Córdoba<sup>29</sup>. Su orientación política, sin embargo, queda fuera de duda por la siguiente minuta de acta municipal de 30 de marzo de 1507: «rrelacion del comendador Diego de Córdoba e del maestresala que le den licencia a los de Lietor para que rieguen con el agua del alcantarilla de Bucerra»<sup>30</sup>. El *maestresala* de los Reyes Católicos es Luis de Córdoba, hijo ilegítimo del primer conde de Cabra, nombrado alcaide de Requena por Felipe I en 1506 (Cooper, 2019, p. 200)<sup>31</sup> e indudablemente un aliado del *Adelantado* de Murcia. El comendador es su hijo (Toral, 1994, 916).

Del siguiente corregidor, Sancho Manuel<sup>32</sup>, no consta ni siquiera su presencia en las actas existentes del concejo alcaraceño. El apellido sugiere que es de origen murciano. Si resulta que con

<sup>27</sup> De hecho, tuvo que deber su ascensión, de hijo bastardo de un canónigo a cortesano de los Reyes, enteramente al patronazgo ducal.

<sup>28</sup> El 24 de mayo de 1505 la Reina mandó que el corregidor y otros oficiales de Alcaraz no permitieran a los fiscales del arzobispado penalizar a los civiles morosos (AMA legajo 106 exp. 64).

<sup>29</sup> En 1511 es «caballero» de la Orden de Santiago y no «comendador» (Blanco, 2004: p. 539).

<sup>30</sup> AMA legajo 42 exp. 7.

<sup>31</sup> La presencia en Alcaraz del *maestresala* responde seguramente a presiones políticas. Su ocupación de la alcaidía de Requena duró poco. De hecho, le representaba siempre allí un lugarteniente y, fallecido el Rey Felipe, el círculo de la Reina no tardó en intentar sustituirle con parientes del duque de Alba, aunque en el papel, su ejercicio del oficio seguía hasta 1508. Por otra parte, marzo de 1507 es el apogeo del desorden en Alcaraz, dejando al comendador falto de aliados.

<sup>32</sup> El 20 de abril de 1506 su mandato fue extendido por un año más (AMA planero 64).